
La forme affirmative et la forme négative. 

 

1. La forme affirmative et la forme négative 

Les différents types de phrases peuvent être à la forme affirmative ou à la 

forme négative. 

Forme affirmative Forme négative 

Le chat dort. Le chat ne dort pas. 

Les élèves ont réalisé un journal. Les élèves n’ont pas réalisé un journal. 

Les élèves sont encore en train de parler. Les élèves ne sont plus en train de parler. 

Rémi  est toujours en retard. Rémi n’est jamais en retard. 

Louis attend quelqu’un. Louis n’attend personne. 

Lucie prend tous ses cahiers. Lucie ne prend aucun cahier. 

Il pense à quelque chose. Il ne pense à rien. 

 

2. Passer de la forme affirmative à la forme négative. 

Pour passer de la forme affirmative à la forme négative, tu dois utiliser la 

négation. 

La négation est formée de deux mots :  

 le 1er mot est avant le verbe : ne ou n’ (avant une voyelle) 

 le 2ème mot est après le verbe : pas, plus, rien, jamais, que, point….. 

 La négation encadre le verbe. 

 Exemple :  

 Forme affirmative : Il joue au football.          

 Forme négative : Il ne joue pas au football. 

 

Remarque : si le verbe est un temps composé (comme le passé composé par exemple), 

la négation encadre l’auxiliaire. 

 Forme affirmative : J’ai enlevé mes lunettes. 

 Forme négative : Je n’ai pas enlevé mes lunettes. 
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A connaître par cœur :  

Forme affirmative Forme négative 

toujours ne….. jamais 

encore ne …..plus 

quelqu’un ne……personne 

tout, toute, tous ne….aucun 

quelque chose  ne…….rien 

 Astuce: Pour être sûr de ne pas oublier le ‘ne’ de la négation avant le verbe, pense 

aux lunettes. 

Exemple :  

Forme affirmative : On aime les épinards. 

Forme négative : On n’    aime pas les épinards. 


